



Dirección General de Comunicación por los Derechos Humanos

Boletín de prensa 296/2015

México, D.F., a 26 de noviembre de 2015

ENTREGA CDHDF RECONOCIMIENTO "HERMANAS MIRABAL" 2015 A ORGANIZACIONES CIVILES, POR BUENAS PRÁCTICAS

- **En el marco del *Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres* otorgó también Menciones Especiales que enriquecerán el Banco de Buenas Prácticas de la CDHDF**

La Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Doctora Perla Gómez Gallardo, agradeció el trabajo y la presencia de las representantes de las organizaciones civiles *Grupo de Estudios sobre la Mujer "Rosario Castellanos"* y *Equis: Justicia para las Mujeres*; así como a *Kalli Luz Marina* y *Ellas en Escena*, quienes recibieron el Reconocimiento "Hermanas Mirabal" 2015.

En el marco del *Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres*, la CDHDF reconoce a las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC), instituciones educativas, centros académicos, colegios y asociaciones profesionales, así como a instituciones y público en general que, en México, contribuyen a través de programas, proyectos, campañas y acciones en la prevención y atención para la eliminación de todas las formas de violencia contra las mujeres y las niñas

El Banco de Buenas Prácticas "Hermanas Mirabal" -Patricia, Minerva y María Teresa, "Las Mariposas"-, dijo Gómez Gallardo, es el espacio a través del cual la CDHDF realiza alianzas estratégicas con las OSC con trabajo a nivel local en diversos puntos del país, en estados en los cuales los derechos de las mujeres podrían estar rezagados: "Ustedes deben saber que no están solas impulsando los cambios que se necesitan, enfatizó".

La Coordinadora de Vinculación con la Sociedad Civil de la CDHDF, Clara Isabel González Barba, explicó que el *Banco* reúne experiencias innovadoras y actualizadas para eliminar violencias contra las mujeres y niñas, que sirvan de ejemplo y réplica para municipios, ciudades y estados, para implementar políticas públicas de prevención, atención y acceso a la justicia para quienes son víctimas de violencia; además de servir como instrumento de consulta y apoyo para instituciones, personas y organizaciones que busquen la igualdad de derechos entre mujeres y hombres.

Recordó que cada 25 de Noviembre se recuerda el *Día Internacional de la Eliminación de la violencia contra las Mujeres*, fecha en la que se adoptó la resolución 54/134 de la Asamblea General de las Naciones Unidas, mismo día del asesinato de las Hermanas Mirabal en 1960.

En tanto, la Relatora por los Derechos de las Mujeres y la Igualdad de Género de la CDHDF, Karla Magali Ramírez Murillo, dijo que en esta edición de la convocatoria, se registraron 22 proyectos, de los cuales 16 se inscribieron en la categoría "Acciones de Prevención de la violencia contra las mujeres" y seis proyectos para la categoría "Acciones de Atención de la violencia contra las mujeres y acceso a la justicia", a través del micro sitio *hermanasmirabal.cd hdf.org.mx* .

En la categoría de *Acciones de Prevención de la violencia contra las mujeres*, resultó ganador el *Grupo de Estudios sobre la Mujer "Rosario Castellanos" A. C.*, con su proyecto "Experiencias de formación y sensibilización mujeres jóvenes indígenas del estado de Oaxaca con enfoque de género e intercultural. Diplomado en Liderazgo y Gestión Comunitaria".

Mayela García Ramírez, integrante del Jurado Calificador y de la Red por la Vida y la Libertad de las Mujeres, entregó el Reconocimiento "Hermanas Mirabal" 2015 a Luisa Jimena Avellaneda Díaz, Directora de GES Mujer.

En la misma categoría, la Directora Ejecutiva de *Ellas en Escena A.C.*, Carmen Trejo, recibió Mención Especial de manos de Patricia Piñones, del Programa Universitario de Estudios de Género (PUEG) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), por el proyecto "Creando conciencia para desnaturalizar la violencia contra las mujeres,

a través del teatro”, por su trabajo en Baja California Sur, Distrito Federal, Estado de México, Hidalgo, Guanajuato, Guerrero, Michoacán, Morelos, San Luis Potosí y Tabasco.

En la categoría de *Acciones de Atención de la violencia contra las mujeres y Acceso a la Justicia*, la Directora de Relatorías de la CDHDF, María del Mar Monroy García, entregó el Reconocimiento “Hermanas Mirabal” 2015 a Ana Pecova, de *Equis: Justicia para las Mujeres*, por su trabajo a través de la Red Mexicana de Juezas por la Impartición de Justicia con Perspectiva de Género, en Campeche, Chiapas, Distrito Federal, Durango, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Sonora, Oaxaca y Yucatán.

La Mención Especial en esta categoría la recibieron Piedad Leandro Quirino y María López de la Rica, de *Kalli Luz Marina*, por el proyecto “Tejiendo el Cambio”, implementado en Rafael Delgado, Telilapan, San Andrés Tenejapan y Magdalena, todas localidades del estado de Veracruz.

www.cd hdf.org.mx